

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION

Madrid 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODOS DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administración, calle del Rubio, núm.
23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM. 2.294 DE LA MAÑANA.

MADRID JUEVES 15 DE SEPTIEMBRE DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

PRIMERA EDICION.

En la *Gaceta* aparecieron ayer los pliegos de condiciones para las subastas del suministro de raciones de menestra para los presos y presas pobres de las cárceles de esta corte; para el abastecimiento del aceite, para el alumbrado, y jabón para el lavado de las ropas en los mismos establecimientos.

La Reina nuestra señora, gran maestra de la real y distinguida Orden de Carlos III, se ha servido disponer que esta se reúna en capítulo el 19 del actual para celebrar las exequias en safragio del rey fundador, según provienen los estatutos de dicha real Orden. Este acto se verificará en el espresado día y hora de las diez y media de su mañana, en la iglesia de las Descalzas Reales de esta corte, en cuya sacristía, y con antelación de media hora, se reunirán los individuos de la Orden que gusten asistir, debiendo verificarse de luto de corte con uniforme, y encima el manto de la Orden y sombrero correspondiente á la misma, según disposición espresa de su magestad.

Los señores comendadores de número y ordinarios, y los caballeros que no hallándose condecorados deseen serlo en el capítulo de la Orden de Carlos III que se celebra el 19 del corriente, deberán concurrir provistos del real título é insignias correspondientes, avisando con la debida anticipación los que hayan de ser condecorados, á la secretaría de las Ordenes, sita en la plaza de San Miguel.

En Granada se trata de organizar el ramo del servicio doméstico, que se encuentra al parecer en bastante mal estado.

La cantidad que un buque del Estado ha conducido al puerto de Cádiz, ha sido de cerca de tres millones de reales, que procedentes de las aduanas de Marruecos, han ingresado en la tesorería de aquella capital.

El ex-ministro de Fomento, señor marqués de Cervera, ha llegado á Barcelona.

En Caldas de Mombuy se inaugurará muy pronto un nuevo casino.

Segun anuncio de la administración general de faros del imperio otomano, deben haberse encendido el 15 de junio del corriente año, los del puerto de Khania, del islote de la Snda, del cabo Drepano, del puerto de Rethymo y del de Megalo Kastron.

La *Gaceta* publica hoy los detalles de la situación de estos faros.

El 12 descargó en Cartagena un fuerte aguacero acompañado de estrepitosos truenos, cayendo en la casa de los Cuatro Santos, donde produjo como es natural, el susto consiguiente en la familia que la habita. No hay que lamentar ninguna desgracia.

A un millón 762,005 reales ascienden los productos del ferro-carril de Albacete á Cartagena, desde el 1.º de enero del corriente año.

Aunque de ambos sexos, y diferentes edades, bien puede formarse un batallón con el personal de las compañías de verso, zarzuela, ópera y baile que en el presente año han de funcionar en Valencia.

Ya han sido librados y se han cobrado en Vich los 15,000 rs. con que el gobierno de S. M. se ha dignado subvencionar las obras de reparación del monumento del ilustre Balmes.

El teatro Principal de Barcelona inaugurará sus funciones del 20 al 24 de este mes.

La situación del obrero industrial es tan triste en Barcelona, que muchos honrados trabajadores se han visto obligados á trocar los instrumentos de trabajo por una escoba y ocuparse en barrer las calles y plazas públicas.

En Barcelona ha caído una copiosa lluvia que sin disputa alguna habrá causado un gran beneficio á los campos.

Parece que el orador sagrado D. Hermenegildo Coll de Valldemisa, predicador de S. M., tiene á su cargo el sermón de la próxima festividad de Todos los Santos en la Real capilla.

El Sr. Ronconi ha hecho su debut en Santander con la ópera de Donizetti, *Maria di Rohan*. Fué muy aplaudido, especialmente en el aria del acto tercero.

Se halla en Zaragoza el ex-ministro de Gracia y Justicia D. Fernando Alvarez.

Las últimas noticias de Nueva York dicen que los confederados han obtenido el 20 de agosto una victoria importante delante de Petersburg, rechazando á los federales y cogiéndoles 2,500 prisioneros.

Los confederados no han tomado nuevamente la ofensiva por la parte del ferro-carril de Weldon, ocupando solo la colina de Mahaddac, que domina esta

posición y paralizando así los movimientos de las tropas del norte que no podrán intentar nada sin desalojar antes á sus enemigos.

—La posesión de Weldon por los federales no pone en peligro á Richmond que se comunica con el resto de Virginia por otro ferro-carril y por tres carreteras de que están en posesión los confederados. El triunfo alcanzado por Grant en Weldon puede tener importancia política por la que le dá á la candidatura de Mr. Lincoln; pero estratégica no la tiene porque Grant carece de tropas bastantes para ocupar todos los caminos que conducen á Richmond y sitiar después la capital confederada, la cual cuenta con víveres para un año.

El teniente general D. Francisco Mata y Alós, ha tenido la amabilidad de remitirnos un ejemplar de la Memoria presentada al ministro de la Guerra por el Consejo de gobierno y administración del fondo de reducciones y enganches del servicio militar, de cuyo Consejo es vocal gerente el espresado Sr. Mata y Alós. Mañana nos ocuparemos con mas detenimiento de esta Memoria.

El joven pintor Sr. Herrer, conocido ventajosamente por los lienzos que envió á la última exposición de pinturas, presentará en la próxima tres cuadros que llamarán sin duda la atención de los aficionados. Representa el principal de ellos los últimos días de Carlos V en Yuste; figura otro un joven en el momento de entregar una carta de recomendación, y es el tercero un estudio del natural representando una mujer italiana. El señor Herrer, cuyos notables progresos se ven en sus obras, figura dignamente entre la pléyade de jóvenes artistas que hacen esperar una época floreciente para la pintura española.

Es objeto de comentarios en París la circunstancia de que la legación portuguesa no haya sido invitada ni á la comida que los emperadores dieron al príncipe Humberto en París, ni á la que también se verificó con el mismo objeto en la embajada italiana.

Asegúrase que Mr. Alejandro Dumas trabaja actualmente en escribir una biografía de la reina Hortensia.

Mr. Lincoln lucha desesperadamente contra su impopularidad y trata de provocar movimientos insurreccionales en Nueva-York y en los Estados del Oeste para tener ocasión de proclamar la ley marcial.

—El general Canby sucesor de Banks en Nueva-Orleans ha dado una orden que prescribe el alistamiento inmediato de todo individuo desde los 18 hasta los 45 años.

Los extranjeros estarán también obligados á servir en las milicias, y si se niegan á ello serán espulsados del país.

Ya han salido de Francia todos los buques de guerra que han de traer parte de las fuerzas expedicionarias en Méjico. Estos buques son nueve y deben encontrarse en Veracruz para el 20 de octubre. Inmediatamente despues empezará el embarque.

El rey de Prusia, durante su residencia en el palacio de Schoenbrunn, ha recibido en audiencia particular á D. Tomás Murphi, quien lo ha entregado cartas del emperador de Méjico, notificándole su advenimiento al trono y acreditándole al mismo tiempo como enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de Méjico en la corte de Prusia.

La nueva organización que ha empezado á darse al ejército en Rusia permite al gobierno moscovita hacer grandes economías, dejándole en disposición de armar gran número de batallones caso de necesidad. Dicese que se va á hacer una reducción en el ejército de 220,000 hombres, empezando por licenciarse á los soldados que por estar hace tiempo en las filas conocen la instrucción militar.

La casa de fieras del Museo de París acaba de recibir un orangután hembra, de Sumatra, y un chacal, regalo del rey de Siam. El orangután es muy joven y de costura enfermiza. Se cree que no será posible conservarle por mucho tiempo. Regularmente no podrá resistir, como los animales de su especie, el cambio del clima, la variación de alimentos, y sobre todo el cautiverio. Hasta ahora todos los orangutanes que han sido transportados á Europa, han muerto víctimas de la tisis. La única excepción que se conoce á esta fatal regla es un orangután macho que se hallaba en el Museo de París y aun este murió á los ocho años. El chacal se encuentra en estado salvaje. Se esperan nuevos regalos del rey de Siam. Entre varios animales que han sido ya embarcados en un buque francés se encuentran un magnífico tigre y una serpiente de cascabel.

El 8 del corriente, interin se verificaba en la plaza de toros de Badajoz la función gimnástica, se apercibió uno de los concurrentes de que el joven que tenía á su lado parecía ser mujer; efectivamente avisado un municipal y presenta-

do el supuesto varón al señor alcalde, contestó á las primeras preguntas que positivamente era mujer, pero que desde muy pequeña le había gustado más el traje de hombre que el de su sexo, y que actualmente trabajaba en la estación del ferro-carril de Algarrovilla, ganando de jornal 8 rs. diarios, que se llamaba Juana Ponce, natural de Carmonita. El señor alcalde mandó quedara detenida hasta nueva orden, y se le puso en libertad al día siguiente, saliendo inmediatamente para su trabajo.

Ha salido de Reus y ya debe hallarse en esta corte el catedrático de medicina de la universidad central, D. Pedro Mata.

Para el concurso de abierto por la academia bibliográfico-Mariana de Lérida se han presentado 44 composiciones.

El ministro de Hacienda de los Estados Unidos ha abierto una suscripción pública para emitir 931 millones de duros, saldo del empréstito al 6 por 100 amortizable en 1878.

La deuda griega de 1824 á 1825 ha sido reconocida; el capital primitivo de siete millones esterlinos se ha consolidado en dos millones doscientas cincuenta mil libras esterlinas con interés de un 5 por 100. Las potencias favorables á esta medida han hecho importantes concesiones. Los honos que primitivamente eran de 100 libras han sido capitalizados á 45 libras esterlinas.

El mineral de hierro figura en la estadística minera de 1862, la cifra de 2,131,921 quintales métricos, muy distante de la que dan otros países mas adelantados en todos los ramos de industria, y aun hay que deducir los 33,443 de la provincia de Murcia, que por ser algo argentíferos, se tratan con los minerales plomíferos, quedando en 2,098,478 á cuya producción concurren diez y siete provincias, é igual número á su beneficio, obteniendo 481,062 quintales métricos de fundición y 410,683 de hierro maleable. Los principales centros de la producción de hierro son Vizcaya, Málaga y Oviedo; pero los productos de fundición no corresponden de modo alguno al número de hornos altos que son cincuenta.

En las provincias de Galicia se están realizando de algunos años anteriores al de 1862, ensayos de explotación sobre los minerales de estaño por casas extranjeras, que si obtienen resultados ventajosos, contribuirán á aumentar la producción de este artículo, en el día muy escasa en España, difundiendo los beneficios de los trabajos mineros en un país de los más poblados de España, en que la extrema subdivisión de la propiedad rústica apenas alcanza para sustentar con algún desahogo á sus numerosos y morigerados habitantes.

Las *Novedades* oyó decir anoche, que el Sr. Bermúdez de Castro no había querido admitir la cartera de Hacienda con que le brindaba el Sr. Mon, despues de haberla despreciado el Sr. Lopez Ballester, á quien se la ofreciera antes; y por último, que el Sr. Diaz Argüelles tampoco había querido aceptar una cartera.

Con satisfacción damos la noticia de que anteaer quedó puesto el cable submarino de Cartagena á Orán; hoy, pues, estamos ya en comunicación directa con la Argelia.

Dice ayer *El Diario español*: «Podemos asegurar de la manera mas terminante á *La Nación*, que atribuye al duque de Tetuan, si llega á ser poder, el pensamiento de publicar por decreto una ley electoral estableciendo la elección por provincias; que la union liberal y el duque de Tetuan y el gabinete Mon tienen y han tenido por costumbre respetar las leyes, y si bien darían todo género de seguridades á las opiniones constitucionales del país, no sacrificarían ninguno de los principios conservadores que representan en el estado de la política española, ni menos autorizarían nunca un verdadero golpe de Estado.»

En una fonda de Sabadell se hallaba alojado dias pasados un matrimonio que, habiendo prometido visitar á Nuestra Señora de Monserrat, venia haciendo el viaje á pié desde el interior de la Polonia rusa por haberles salvado de la persecución y calamidades de la guerra civil que ha afligido últimamente á aquel país. En el viaje ha empleado cien dias cabales.

En Cartagena hace un calor espantoso.

Los productos del ferro-carril de Cartagena á Murcia y Chinchilla desde el 12 al 18 de agosto, ascendieron á 59,326 reales.

En Almería van á publicarse dos nuevos periódicos: el uno titulado *El Eco del mediodía* y el otro *El Centinela* con carácter político.

La colección de fieras de Mr. Bernabé va á ser espuesta en Córdoba.

Segun la Estadística minera oficial de 1862 recientemente publicada, ninguna de las explotaciones de oro, sometida al

régimen de la legislación de minas, aparece haber dado productos, y únicamente los lavados de las arenas en Granada, y particularmente en el rio Sil de la provincia de Oranise, contribuyen con una modesta cifra al total de los productos mineralúrgicos. El manganeso, en su mayor parte de la provincia de Huelva, ha ascendido á 61,397 quintales métricos esportados en su totalidad para Inglaterra. Los domos minerales, como el carbón, antimonio y arsénico, se han producido en cantidades insignificantes. Entre las sustancias no metálicas, el azufre, alumbre, sosa y asfalto, se mantienen estacionarios, siendo la provincia de Murcia la que ha producido el azufre en cantidad algo notable.

La *Libertad* aboga calorosamente, por que se confie la formación del nuevo gabinete al duque Valencia ó al marqués de Novaliches.

Ha regresado á Madrid de su breve viaje á Aragon, nuestro amigo el Sr. Moraza.

También lo ha verificado, procedente de Andalucía el Sr. Albarada, director del *Contemporáneo*.

Háblase en París de que Francia é Inglaterra van á hacer gestiones para alentar á los amigos de la paz en los Estados Unidos. No es creible, sin embargo, que esto suceda, porque acaso produciría un efecto completamente contrario al que se desea.

La empresa de los teatros de Isabel la Católica y principal de la ciudad de Granada, va á dar principio á sus tareas en fin del presente mes, con cinco compañías que alterarán en los dos teatros, á saber:

Dos compañías de verso, una de baile francés, otra de baile español y una de zarzuela que acaba de completar ayer mismo.

Ya en su día dijimos los individuos de que se componían las de verso y baile. La de zarzuela ha superado las esperanzas de la empresa, porque algunos de sus individuos, van por la coincidencia de haber roto sus escrituras para otros puntos. Hé aquí la lista:

Tiples: Sras. E. Villo, Adela Rodríguez, M. Estévez, A. Fiorati, María Juregui. Tenor: Sr. Beraochoa. Barítono: Sr. O. Muñoz. Bajo: Sr. S. Santacoloma. Tenor cómico: Sr. Pastor. Las primeras obras que se pondrán en escena, serán: *Las dos Coronas*, escritas espresamente para las Sras. Villo, Rodríguez y el barítono Sr. Muñoz. Despues se irán poniendo *¡Si yo fuera Rey!*, *¡Martín!*, *Aventuras de amor*, *Cadenas de oro*, *Antes del baile* y otras que no recordamos. Nos consta que la empresa no ha tratado de economías sino de presentar la compañía espresada. Creemos que el aficionado público de Granada, al par que tendrá rastos de solaz corresponderá á los sacrificios de la empresa.

Se ha autorizado á la tesorería de la provincia de Burgos para que disponga la traslación de los fondos sobrantes de la depositaria de Aranda de Duero, cuyo importe excede de diez mil duros.

En el teatro de Reus trabajará este año una compañía de zarzuela.

El 8 llegó á Badajoz la seccion sanitaria destinada al servicio de su clase en el hospital militar de aquella plaza.

Es esperado en Badajoz el distinguido poeta y diputado á Cortes por aquella capital, D. Adelardo Lopez Ayala.

El 9 fué asesinado traideramente en Málaga de una puñalada, una anciana de 78 años.

El alcalde de Sevilla ha dispuesto que los conductores de coches de alquiler vistan con la decencia que corresponde á las personas que conducen.

El 12 quedó abierta á la explotación pública la línea férrea de Moron á Utrera.

Sobre Alicante descargó una tempestad el 12, acompañada de truenos y relámpagos y seguida de menuda lluvia.

El cepillo de la iglesia del Pinoso (Alicante), donde se recogen las limosnas, ha sido robado.

La *Nacion* periódico progresista, dijo ayer que no hay hoy dia en España posibilidad de constituir gobierno fuera del partido progresista.

Las noticias del imperio mejicano recibidas por el último correo llegado á Saint-Nazaire, alcanzan al 10 de la capital y al 16 de Veracruz.

El 10 por la mañana salió el emperador de Méjico para empezar sus viajes por las provincias. El de ahora durará próximamente un mes y S. M. I. volverá á la capital despues de haber visitado á Querétaro, Guanajuato y Leon. A su vuelta debia asistir á la fiesta de la independencia que se celebrará el 16 del actual. A principios de invierno hará un viaje á Veracruz.

—El emperador cree que su visita á

varias provincias del imperio contribuirá á acabarlas de pacificar, atrayendo á su causa á muchos de los disidentes, y al mismo tiempo espera que las seguridades tomadas para su viaje contribuirán á que ningún punto quede inexplorado.

—Las comisiones de Guerra y Hacienda no se componen de hombres prácticos, y sus trabajos avanzan poco. Por esto se cree que el emperador, á su vuelta á Méjico, las disuelva, ó al menos decreta las medidas más importantes y apremiantes, sin esperar los dictámenes de dichas comisiones.

—El emperador Maximiliano va acompañado en su viaje de muy pocas personas; un escuadron de husares franceses y dos escuadrones de la guardia imperial mejicana le sirven de escolta.

—Durante la ausencia del emperador, la emperatriz nombrada regente dirigirá el gobierno. Se elogian mucho las dotes de inteligencia y tacto de esta princesa.

—El emperador ha mandado á los funcionarios públicos no molestar á nadie por causa de opiniones políticas, y abstenerse en las comunicaciones oficiales de toda calificación ofensiva hacia los adversarios del actual orden de cosas. En la circular donde se prescribe esto, se lee el siguiente párrafo:

«S. M. me ordena manifestar á V. que no debe V. exigir á las personas que rindan las armas y quieran entrar en la vida privada, ninguna manifestacion, bastando saber que dichas personas tienen intencion de vivir pacíficamente, no debiéndoseles pedir cuenta de sus opiniones ni de sus sentimientos.»

—La censura previa para la imprenta ha sido suprimida. En una carta dirigida por el emperador al ministro de Estado, se dice:

«Todos podrán emitir libremente sus opiniones acerca de los actos oficiales, y señalar los inconvenientes que tengan; pero sin provocar á la desobediencia y observando el respeto debido á la autoridad.»

—El estudio relativo á la organización de tribunales y de la instruccion pública, ha sido confiado á comisiones especiales.

Cartas de Túnez del 4 dicen que á consecuencia de las quejas del cónsul francés, el bey había mandado salir de la capital á los nuevos tunecinos, los cuales habian invadido el consulado de España y empezado á robar al cónsul, quien se habia quejado á Madrid. Esperábase una reparación.

—Por mandato del general tunecino Osman, los buques ingleses han capturado un buque maltés, que llevaba municiones y cañones á los insurrectos.

—El bey ha enviado una columna al interior del país, pero la insurreccion continúa.

—Muchos jefes que han ido á recibir la investidura, han declarado que la paz era imposible si el bey no destitua al Kasnadar, reducia los impuestos y reformaba los tribunales.

—Las ciudades de Sfax y de Monastir han rechazado con violencia á los agentes del bey.

Siempre asegurándose en París que se abrirán las Cámaras para el 2 de diciembre. Al efecto se dice que el ministro de Estado ha escrito una carta al ministro presidente del Consejo de Estado manifestándole que procure estén despachados por dicho Consejo todos los proyectos de ley que deben presentarse al Cuerpo legislativo para el 15 de noviembre.

El día de la renovación del Zollverein ó liga aduanera alemana se aproxima, y con este motivo crece la agitacion en Alemania, pues sabidas son las disensiones que reinan entre diferentes Estados de la confederación á causa del tratado de comercio franco prusiano. Asegúrase que Austria, una de las potencias federales, la principal de las que no se conformaban con dicho tratado, está dispuesta á hacer toda clase de concesiones á condición de que Prusia contraiga con ella determinados compromisos políticos, y que á este precio hasta influye con el gobierno de Baviera para que se adhiera al referido tratado olvidando la ardiente oposicion que le ha hecho.

El programa de la convencion de Chicago puede resumirse en las siguientes palabras: Fidelity á la Union, pero el bien público exige que se hagan esfuerzos inmediatos para procurar que cesen las hostilidades con objeto de convocar los Estados y emplear otros medios para ajustar la paz sobre la base de la Union. Una intervencion militar en las elecciones se considerará como revolucionaria y por consiguiente provocará la resistencia.

Asegúrase que el duque de Angustemburgo reclama ahora el sufragio universal para subir al trono de los ducados dano-alemanes contra lo que desea el gobierno prusiano, quien no quiere oír hablar de semejante medio de sancion de soberanía.

Ayer aparecieron en el *Diario de Avisos* las disposiciones que se han de observar para la concesion de puestos en las ferias que ha de dar principio en esta corte el

dia 21 del corriente, celebrándose en el pascio de Atocha.

Las últimas noticias de Buenos-Aires dicen que al saber el gobierno del Brasil el mal resultado de las gestiones para la paz entre el gobierno del Uruguay y el general Flores, había mandado que el ejército de las orillas del río Grande se dispusiera para entrar en campaña.

El conde de Kisseloff, último representante que ha sido en Roma de San Petersburgo, irá pronto á aquella capital para entregar al Papa las cartas de su gobierno, que ponen fin á su misión diplomática.

Los periódicos de ayer mañana dan las noticias siguientes sobre la crisis: «A la hora en que escribimos estas líneas, la crisis no ha terminado.

«La opinión general es la de que la elección de S. M. recaerá ó en el general O'Donnell ó en el duque de Valencia.»

«A las dos de la madrugada no ha adelantado un paso las crisis ministerial, que ya va siendo laboriosa, y produciendo cierto malestar en el ánimo del público.

«El Sr. Mon en las primeras horas de ayer tarde resignó el encargo que le confió S. M. de formar gabinete.

«A la hora en que escribimos estas líneas, la ansiedad de las personas que se ocupan en política era grande, y todas convenían en que siendo cada vez más graves las circunstancias, no se ocultarían estas á la alta penetración de S. M., y que por lo mismo, hoy serían llamados al régio alcázar para oír su opinión.

«A las nueve de la noche fué llamado á palacio el señor duque de Tetuan, quien apenas llegado de Somos-Agus acudió inmediatamente poco después de las diez, teniendo el honor de conferenciar con S. M. la Reina durante más de una hora.

«Esta circunstancia ha confirmado en el concepto público la creencia de que, si la situación política que va á inaugurarse, no ha de ser presidida por el ilustrado duque, lo será otra definitiva que sucede á aquella, la cual tendría en este caso carácter de transitoria.

- A la una de la noche.—Circula como probable la candidatura siguiente: O'Donnell, presidente y Guerra. Posada, Estado. Santa Cruz, Hacienda. Luxán, Fomento. Calderón Collantes (D. Fernando), Gobernación. Lorenzana, Ultramar. Bermúdez de Castro, Marina.»

«Seguimos sin ministerio, el Sr. Mon ha resignado y no se sabe á quien se ha encargado la formación del ministerio, si bien no falta quien dice que se le ha conferido al Gran Cristiano. Lo cierto y positivo es que la crisis continúa sin resolverse.»

«Estamos como estábamos, en crisis. Los generales O'Donnell y Narvaez se disputan el poder.»

«Nada podemos decir ciertamente que aclare las dudas que entraña la crisis ministerial.

«Es lo cierto, que ninguna de las personas importantes que hemos oído, sabe que haya todavía persona alguna encargada de la formación del nuevo gabinete.

«Ayer una conferencia con S. M. y que es el encargado al fin de formar gabinete. Nosotros creemos que la crisis se resolvió esta noche, aunque nos parece que en estos momentos es prematuro augurar la solución que tenga.

«Aseguran algunos que el Sr. Ballesteros ha estado de uniforme en casa del señor Mon un momento antes de escribir estas líneas, es decir, á las doce de la noche, y deducen de aquí que ya está señalada la persona que ha de formar gabinete.

«Nos parece que no tiene fundamento esta noticia. (Contemporáneo.)

S. M. la Reina solo encargó al señor Mon que tratase de vencer la oposición de los demás ministros á continuar en el poder.

«En resumen, á la hora avanzada de la noche en que escribimos estas líneas, solo hay de positivo que S. M. la Reina no ha confiado á nadie el encargo de formar gabinete. Hoy consultará probablemente con los señores marqués del Duero, Ríos Rosas, Cortina, Alvarez (D. Cirilo) y otros, y después será cuando probablemente resolverá que se proceda á formar nuevo ministerio.»

«A última hora la crisis continúa en el mismo estado en que estaba ayer. Ningún hombre político había sido llamado á palacio hasta las cuatro de la mañana, en que cerramos nuestro número.»

«A la hora avanzada en que esto escribimos, ni hay ministerio nuevo, ni es verdad que el Sr. Mon haya recibido encargo de reconstituir gabinete, ni menos que esté en alza el papel de Tetuan.»

«El Sr. Mon, ya que se nos provoca á decirlo por un periódico que pretende rectificar nuestras noticias, planteó en el último Consejo de ministros la cuestión de la reina madre, manifestando que S. M. la Reina Isabel lo había invitado á que el Consejo se ocupase de este asunto, supuesto el ardiente deseo de S. M. de que su augusta madre viniera en breve á Madrid.»

«Ayer recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: París, 14. Tánger, 8.—El sultán Sidi-Mahamed sigue su viaje por las provincias del litoral del imperio; ha llegado á Rabat. Varias tribus kabylas han pedido el «aman»; es decir, que han hecho su sumisión.

«Otras tribus siguen en completa rebelión, y han robado, saqueado é incendiado los convoyes que se dirigen al interior. Southampton, 13. Ha llegado la Mala de San Thomas. Las noticias de Santo Domingo y de Méjico no ofrecen novedad.

«Ninguna incidente importante ha surgido en la cuestión del conflicto hispano peruano. Han estallado graves desórdenes en Lima, cuya población quiere obligar al gobierno á enviar una expedición al golfo de Guayaquil para tomar venganza de las simpatías que manifiesta hacia Europa la república del Ecuador.

«El acreditado café de la Iberia va á recibir una reforma que agradecerá mucho la escogida concurrencia que lo frecuenta. En su reciente viaje á París, el dueño de este establecimiento ha adquirido un servicio nuevo, de mucho lujo y notable gusto, y además piensa mejorar el decorado del café para fines de invierno.

«Hace pocos días se ha leído en una reunión de literatos en casa de uno de los más conocidos críticos de la prensa de esta corte una comedia de magia titulada La Esmeralda prodigiosa, cuya producción, de que hemos oído hacer grandes elogios, se pondrá probablemente este invierno en alguno de los teatros de esta corte. Esta producción es original del acreditado escritor Sr. García Tejera y de D. Fernando Bada.

«Hoy termina sus funciones la compañía del teatro de Rossini. Está acordado el nombramiento de mariscal de campo á favor del brigadier de caballería D. Miguel Vega.

«El nuevo empresario del alumbrado por el gas de Barcelona, ha ofrecido al gobierno ofreciendo dar colocación en las obras de la nueva fábrica á 200 ó 300 operarios de los que carecen de trabajo con motivo de la crisis industrial.

«Ha sido aprobada la pieza en un acto, original de D. Jenjún Martínez Pinillos, una Pastin al vapor. Según la orden de la plaza el servicio para hoy es como sigue: Parada: Constitución, Ingenieros y Arpiles.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel de la Constitución D. Eustaquio Díaz de Roda.—Jefe de día: Señor teniente coronel comandante de la Constitución D. José Guayra y Navalón.—Visita de hospital: Saboya, tercer capitán.—El general gobernador, Cervino.

«Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Peninsular: París, 13 (por la tarde.)

«Las correspondencias de Méjico dicen que el Banco de aquella capital será administrado, según decisión del emperador Maximiliano, por varios capitalistas franceses, y entre ellos por los Sres. Hottinguer, Selliere y Marcuard.

«En la provincia de Potosí ha tenido lugar un encuentro entre las tropas italianas y los partidarios del rey Francisco II; la lucha ha sido reñidísima, y los despaños no dan á conocer el resultado.

«El Papa Pio IX ha llegado á las seis de la tarde en perfecto estado de salud, y ha sido acogido con las mayores muestras de entusiasmo. Trieste, 13. Todas las noticias que han circulado últimamente relativas al proyecto de esponsales entre el rey de Grecia y la gran duquesa Maria, son prematuras. La gran duquesa acaba de cumplir once años.

«Hoy llegará á Madrid la correspondencia de Filipinas, que ha traído el paquete inglés que anteaer llegó á Marsella.

«Nuestro corresponsal en París nos escribe, contestando á la rectificación que hicimos á su última carta, sobre la venida á Madrid de la reina Cristina, insistiendo en que esta augusta señora ha recibido seguridades en París, confirmadas por cartas de Madrid, de que antes del 20 se le abrirán de un modo solemne las puertas de España.

«Ayer recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio especial: París, 14. Cartas de Panamá fechadas el 18 de agosto dicen que habían estallado desórdenes en el Perú ignorándose la causa y su objeto.

«Asegúrase que el gobierno del Perú estaba resuelto á enviar tropas contra Guayaquil para vengarse de las simpatías que demostraba el «cuadro» hacia Europa. Así lo dice el «Moniteur.»

«No es cierto lo que dice un periódico, respecto á que han pedido su jubilación de los puestos que ocupan en palacio los señores Corral, Oñate y Tenorio.

«Dice Las Novedades que ha sido ascendido á mariscal de campo el señor Gallardon. No es cierto.

«Parece que el señor Olozga ha desistido de venir por ahora á Madrid, creyendo que no es el momento oportuno para tratar de la reorganización del comité.

«En la presente semana saldrán para Toledo, á fin de dar comienzo á las funciones teatrales que han de verificarse este año ómi ó en el teatro de aquella ciudad, los primeros y aplaudidos actores, y empresarios á la vez, Sres. Gomez, la primera actriz doña Silveria del Castillo, muy apreciada en los principales teatros de España, y las señoras Guantez y Suredra. También están contratados para el mismo coliseo, los señores Mendoza, Cervi y otros varios. Anguramos buenos ratos á la sociedad toledana con tan buena compañía.

«Por inhibición de la sala cuarta, de este territorio, se ha remitido á la tercera la causa instruida en el juzgado de Colmenar, con motivo de un vuelco de diligencia ocurrido en el año de 1862 en el Puerto de Guadarrama, donde viajaba la Excmo. Sra. doña Dionisia Olawior, de cuyas resultas murió la espresada señora. El juez inferior ha condenado al administrador de diligencias de Sanchidrian en siete meses de prisión correccional; en cincuenta duros de multa al director de la empresa, y en 6,000 duros por indemnización á favor de los hijos de la finada.

«Hoy se abre al público el nuevo café del Buen-Suceso, establecido por don Gregorio Busto, en la manzana de casas construida recientemente por el Sr. Pozas, detrás del Hospital militar.

«A consecuencia de una disposición de fecha reciente sobre vigilancia médica y policía sanitaria, dictada por el señor gobernador de esta provincia con objeto de perseguir las intrusiones, los médicos domiciliados en el distrito del Centro deben presentar sus títulos para la toma de razón, en casa del subdelegado D. Joaquín Muñoz Caravaea, que vive en el núm. 13 de la calle del Espejo. Es posible que igual diligencia tengan que practicar los facultativos de otros distritos.

«Hoy se reúne á la una y media la diputación provincial, con objeto de ocuparse de varios expedientes relativos á consumos, para proponer la provision del cargo de director del Hospital y de algun otro puesto subalterno.

«Hace dos días ocurrió una disputa en San Sebastian entre un músico y un asistente del batallón cazadores de las Navas, saliendo éste herido de alguna gravedad en una ingle. El músico se halla preso en el cuartel.

«Ayer ha sido remitido al juzgado de la Audiencia el sumario empezado á instruir anteaer por el de la Universidad con motivo del lamentable acontecimiento ocurrido en la calle del Meson de Paredes y del cual hemos dado detallada cuenta á nuestros lectores.

«Aunque son muy insignificantes los pormenores que podemos añadir acerca de este particular diremos, sin embargo, atendidos á versiones de personas que suponen estar bien enteradas, que anteaer estuvieron comiendo juntos la víctima y la agresora en una taberna de la misma calle del Meson de Paredes en compañía de una amiga y compañera de habitación de la M. y que la disputa que indudablemente debió ser origen de este homicidio, consistió en cuál de ellos había de convidar á vino al otro, no teniendo la menor parte de culpa el preposito que la M. había formado de no seguir en relaciones con el soldado, y el empeño decidido de éste en que aquella le quisiera.

«Lo escrito con motivo de este triste suceso, asciende á 30 folios. Parece que este procedimiento se hallará en suspenso por algunos días, por haber pedido la competencia con el juzgado ordinario el tribunal militar. La lesión que ocasionó la muerte al soldado Juan, parece consistió, como ya hemos dicho, en haberle partido la vena ó arteria yugular, el tronco braquio-céfico, y el haberle interesado también la tráquea. Esto hemos oído de público, y como tal se lo referimos á nuestros constantes favorecedores.

«Ha salido de esta corte para su destino el Sr. Sorola, ministro de España en el Brasil.

«En el término de Alboraya, partido de Vera, junto á la vía férrea de Tarragona, ha sido encontrado el cadáver de un hombre cuya persona no ha podido ser identificada por el estado de descomposición en que se hallaba.

«En el término de Serra fueron hallados hace pocos días los cadáveres de dos carboneros, padre é hijo, vecinos de Yotova. El juzgado correspondiente practica las averiguaciones necesarias para descubrir los antecedentes de este crimen, pues por los indicios parece que han sido asesinados.

«Se ha resuelto que el teniente coronel del segundo batallón del regimiento de infantería de Cuenca D. Antonio Reaxch y Jolosano pase de primer jefe al batallón provincial de Segovia; que el de la misma clase el coronel graduado don Manuel Marquez del Prado y Gurrubi, del segundo batallón regimiento de infantería de Gerona ocupe la vacante que aquel deja en el de Cuenca, y finalmente que el actual teniente coronel, primer jefe del batallón provincial de Segovia D. Miguel Almagro y Garcia cubra la que resulta en el precitado regimiento de Gerona.

«Se ha conferido á D. Domingo Garces de la Roja capitán de infantería, comandante del Jabeque Urrula por sus servicios de armas, el grado de comandante de plaza ropia arma de infantería.

«Ha fundeado en Palma de Mallorca el vapor de guerra Lepanto, al mando del capitán de fragata D. José de Rada; conduce á su bordo al comandante general de guardia-costas. También ha fundeado la corbeta vapor de guerra austríaca Santa Lucia, de 12 cañones, fuerza 300 caballos y 174 individuos; su capitán Gustavo Nauta.

«Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular: Viena, 14. Las negociaciones para la conclusión de una paz marchan con gran lentitud, y se espera que se prolongará el armisticio hasta principios de octubre.

«El emperador no irá á Berlin. El ministro de la Guerra, en Bélgica, ha dado una circular prohibiendo que las autoridades intervengan en la organización del cuerpo Belga mejicano.

«Ayer por la mañana ha sido llamado por telégrafo á Madrid el señor duque de Valencia, con el objeto de consultarlo sobre la crisis.

«El parte telegráfico llamando al duque de Valencia á Madrid ha sido suscrito por el presidente del Consejo Sr. Mon.

«El duque de Valencia ha contestado al parte que le llama á Madrid para ser consultado por S. M., que ayer salía de Granada y que hoy llegará á Madrid antes de la media noche.

«Parece que en la conferencia que celebró anteaer con S. M. la Reina el señor Gonzalez Braho, este hombre político aconsejó á S. M. que llamara al duque de Tetuan.

«Dice que el ministerio que formará el duque de Valencia será el siguiente: Presidencia sin cartera, Narvaez, Estado, Pacheco, Guerra, Lersundi, Hacienda, Barzanallana, Gobernación, Gonzalez Braho, Gracia y Justicia, marqués de Gerona, Fomento, Seijas, Ultramar, Castro.

«Esto es posible pero en extremo prematuro. Parece que el superior é ilustrado criterio de S. M. la Reina se inclina en es-

tos momentos á la necesidad que se sienta de que se confie la dirección de los negocios á los jefes de los partidos republicanos.

«En la muy larga y afectuosa conferencia que se dignó celebrar anteaer S. M. la Reina con el duque de Tetuan se habló, naturalmente, de todos los asuntos que exigen pronta resolución, sin ocultar el duque cuál era su parecer sobre el mejor modo de resolver dichas cuestiones; sin que se sepa que sobre ninguna de ellas mostrara distinta opinión su magestad.

«Cuando el duque de Tetuan vino anteaer noche á Madrid, lo hizo con el propósito de volverse á Somosagras; y si después ha pasado la noche en Madrid, parece que ha sido cediendo á inspiraciones dignas del mayor respeto.

«Anoche despacharán con SS. MM. los ministros de la Gobernación, de Marina y de Fomento.

«El presidente del Consejo comunicó anteaer á sus compañeros que al ofrecer á los pies de S. M. la dimisión del gabinete, ésta quedó en avisarle cuando tomase una resolución definitiva.

«Hoy se ha dicho que han sido llamados á Palacio algunos hombres políticos, cuyo parecer ha querido oír la Reina. Creamos que no sea verdad.

«Dícese que uno de los primeros actos del ministerio, si lo forma el duque de Valencia, será el llamamiento oficial de la reina Cristina á España.

«Los adversarios del duque de Tetuan presentan á este hombre político como inflexiblemente opuesto á la venida á España de S. M. la Reina madre.

«Nosotros desconocemos completamente cuáles son las ideas del general O'Donnell sobre este asunto, pero hemos oído á algunas personas que son de su confianza que el duque de Tetuan ha mirado siempre este asunto como cuestión de oportunidad.

«Ahora mismo, dicen, no veria inconveniente en que volviera á España si esta venida no se hubiera presentado como bandera de partido, mezclando el nombre respetabilísimo y augusto de la madre de nuestra reina con las aspiraciones personales de las banderías políticas.»

«El despacho telegráfico remitido anteaer por el general Lersundi, y a que se ha dado una interpretación equivocada, aludia á un asunto que nada tiene que ver con la cuestión de crisis, y referente á un sobrino del general. Podemos asegurarlo.

«Ha sido nombrado oficial agregado del ministerio de la Gobernación, el señor D. Félix María Travado, gobernador que ha sido en varias provincias.

«A última hora recibimos anoche el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular: París, 14. El ministerio peruano se ha retirado, en virtud de la agitación popular y de la actitud de los periódicos, que le acusaban de falta de energía respecto á España, formándose en consecuencia nuevo gabinete.

«El gobierno sueco ha encargado á una casa inglesa contratar un empréstito de 50,000,000.

«En la calle de Toledo fué detenido anteaer un sujeto, quien se dice estaba embriagado, el cual había roto el farol al sereno de dicha calle, causándole al mismo tiempo una leve herida en la cara.

«Los dos sujetos que se suponen si fueron ó no envenenados, siguen notablemente mejorados, y se asegura que ya se encuentran fuera de todo peligro.

«Anoche dijo La Política que el Sr. Mon había escrito á la reina madre rogándole viniese cuanto antes, y anunciándole que se le estaba preparando habitación en el real palacio.

«Todos los días están ocurriendo robos en lugar sagrado, pues los ratones se distribuyen por los templos de Madrid donde se celebra alguna función religiosa, lo mismo que en los demás sitios públicos en que hay mucha gente. A una señora que estuvo anteaer en la iglesia de las Arrepentidas á rezar el jubileo, le sacaron del bolsillo veinte duros. Sierva esto de advertencia, pues el descuido y la falta de precaución favorecen muchas veces á los criminales.

«Segun La Verdad de anoche, ayer tarde ha permanecido en palacio el Sr. Mon desde poco mas de la una hasta mas de las cuatro. Parece que graves ocupaciones de S. M. no la han permitido recibir tan pronto como hubiera deseado, al que todavía, y hasta que se resuelva la crisis que atravesamos, puede considerarse como jefe del gobierno.

«Dice anoche El Reino: «El general Narvaez regresará á Granada esta noche, y no irá á Madrid lo mas pronto hasta pasado mañana. Las dos tendencias que dividen al partido moderado se disputan ya el derecho de influir en la formación del futuro gabinete.»

«La coalición de los partidos históricos se considerará vencedora con el llamamiento del general Narvaez; pero nosotros,

SEGUNDA EDICION.

CRISIS MINISTERIAL.

CRISIS MINISTERIAL.

dice El Reino, tenemos motivo para creer que ese llamamiento es el medio mas breve y mas sencillo de que la coalic...

De la Agencia Peninsular recibimos anoche los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 14 (por la tarde.) Se asegura en las regiones bien informadas, que Francia no ratificara el nuevo tratado recientemente concluido con el emperador de Cochinchina.

Turin, 14. Conforme al arreglo tomado entre Francia, Inglaterra, Italia y Turquia el gobierno italiano ha retirado su escuadra anclada en las aguas de Tuniz, con excepcion de dos fragatas.

Viena, 14. El emperador de Austria saldra a principios de la semana proxima para Hungria.

La «Gaceta de Verona» desmiente la noticia que ha circulado estos ultimos dias relativamente al reconocimiento del reino de Italia por el gobierno austriaco. Dice que esta noticia no ha tenido nunca ninguna especie de fundamento.

Leese en El Reino de anoche: «Es indudable el proximo regreso a Madrid de S. M. la Reina madre: creemos, sin embargo, que este hecho no tiene relacion alguna con la formacion del nuevo gabinete que debe presidir el general Narvaez.»

El señor duque de Tetuan volvio ayer a su quinta de Somos-Aguas, despidiendole numerosos amigos en la estacion de Madrid.

El Sr. Terrell y Malquer, promotor fiscal que era de Granollers, que ha quedado cesante, segun ya hemos dicho, habia presentado la dimision de aquel cargo, y le fue admitida. Se nos ruega que lo consignemos asi.

Por el gobierno de esta provincia se ha mandado hacer un reconocimiento en el teatro del Principe.

El sabado y domingo proximos habra probablemente funciones extraordinarias en el teatro de Rossini.

Dice La Epoca de anoche que el gobierno de Tuniz ha dado la mas completa satisfaccion a España.

Hoy debe llegar a Madrid el Sr. Marfiori y mañana el señor marqués de Pidal.

La distribucion de La Payesa de Sarriá, drama del Sr. Egulaz, con que inaugurara sus tareas la compania del teatro de Novedades, es el siguiente:

Eulalia, doña Cándida Dardalla.—Doña Violante, doña Amalia Raso.—Un page, doña Adela Guozero.—Roger, don Antonio Zamora.—Magin de Pajadas, D. José María Dardalla.—Mosen Jaime, D. Benito Pardiñas.—Port, D. Ildefonso Guerrero.—Un escudero, D. Francisco Pardo.

Acompañamiento de psycas, escuderos, pages, soldados, etc. En esta funcion se estrenan dos decoraciones, la del primero y tercer acto, pintadas por D. Manuel Dardalla.

A este drama se seguirá un baile español por nueve parejas, y concluirá con la pieza en un acto del genero andaluz, de don José Sanz Perez, cuyo protagonista hace Dardalla. El que de ageno se viste...

Se ensaya la obra en cuatro actos, de Rivera, La Profesia, se pintan para esta obra cuatro decoraciones, y se construye un lujoso vestuario.

Se ha concedido autorizacion a D. José María Lopez, vecino de Sevilla, para estudiar dos vias férreas, una desde Cádiz a Málaga por el litoral, y otra desde Huelva por Ristinto a Zaira, a empalmar con la linea de Mérida a Sevilla.

Ayer publicó la Gaceta las resoluciones adoptadas por el ministerio de Marina, que anteaer anticipamos a nuestros lectores.

El periódico oficial publicó ayer la carpeta-estrato de las relaciones examinadas y aprobadas por la direccion general de Contabilidad de Hacienda pública, representativa del capital nominal que ha resultado a favor de las corporaciones y establecimientos, cuya lista inserta, por ventas de sus bienes, ejecutadas desde 2 de octubre de 1858 en adelante, las cuales se remiten a la de la Deuda pública para que emita a su favor inscripciones intrasferibles con renta del 3 por 100, a tenor de lo dispuesto en el art. 3.º de la ley de 1.º de abril de 1859.

El 14 de octubre próximo tendrá lugar la subasta de las obras de los trozos octavo, noveno y décimo de la carretera de segundo orden de la Corona a Corcubion, cuyo presupuesto de contra es de reales 2.539,778 83 cént.

En santa imitacion de la virtuosa senorita que tomó el velo en Santo Domingo el Real el lunes pasado, hoy le tomarán otras tres, a las cuatro y media de la tarde.

Ayer noche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 14. En la Bolsa de hoy quedaban el 3 por 100 interior español, a 00 0/0; el 3 exterior, a 00; la diferida, a 00 0/0; la amortizable, a 00 0/0; el 3 por 100 francés, a 66,65, y el 4 1/2, a 92,00.

Londres, 14. Los consolidados ingleses quedan a las 3 1/4 a 3/8.

CRISIS MINISTERIAL.

Los periódicos de anoche dan las siguientes noticias sobre el llamamiento del señor duque de Valencia para formar el nuevo gabinete que ha de poner término a la crisis:

«Esta tarde se ha recibido un despacho telegráfico acusando el recibo del dirigido al duque de Valencia a Granada, llamándole para formar ministerio.

«Inmediatamente se le habrá dirigido por espreso a la Molá, donde se halla el duque tomando baños. Como este pueblo solo dista dos leguas de la capital, se cree que esta misma noche se pondrá en camino para la corte el presunto presidente del Consejo.

«Cuando se sepa de positivo su salida de Granada, se dará orden a la empresa del ferro-carril del Mediodía para que tenga dispuesto un tren extraordinario a fin de que el duque pueda continuar inmediatamente su viaje al llegar a Santa Cruz.

«Es, pues, de esperar que pasado mañana temprano se halle en Madrid el duque de Valencia.»

«Después de impreso todo lo que precede se ha espesado como indudable en los círculos políticos la noticia de que S. M. la Reina se ha servido llamar al duque de Valencia. Los lectores del Gobierno comprenderán que esta solución nos es grandemente satisfactoria, como lo será para todos los hombres de orden que anhelan un gobierno respetable y a la altura de las circunstancias. Se cree que hasta mañana por la noche no podrá hallarse en Madrid el general Narvaez.»

«Por conducto del Sr. D. Alejandro Mon, presidente todavia del Consejo de ministros dismisionario, el señor duque de Valencia ha recibido un despacho telegráfico la orden de S. M. de venir a encargarse de la formacion del nuevo ministerio. Deseamos hoy al presidente electo mejor fortuna que la que tuvo a principios del año anterior.

«La crisis, pues, se encuentra en vias de una resolcion inmediata y radical, habiendo sido llamado a los consejos de la Corona el jefe mas importante del partido moderado.

«Se cree que en la organizacion del nuevo gabinete presidido por el general Narvaez, tomarán parte los Sres. Nocedal, marqués de la Pezuela y Barzanallana; otros afirman que los elementos mas pronunciados del partido moderado serán excluidos, y el general Narvaez buscará sus colegas entre los conservadores liberales que, como los Sres. Lersundi, Gonzalez Brabo y Castro, se han mostrado dispuestos a reorganizar un partido bajo

la base de principios que se acercan mucho a los de la union liberal. Por nuestra parte nos inclinamos a la segunda de estas versiones.»

«Sabemos de un modo positivo que el general Narvaez ha sido llamado por telegrama a la corte para formar ministerio. Es probable que mañana por la noche, o pasado por la mañana, se encuentre en Madrid, si es que acepta el régio encargo.»

«Hoy se decía en la Bolsa que habia sido llamado a palacio D. Ramon Maria Narvaez. Esta noticia la tenemos por cierta.»

«La baja se ha hecho notar hoy mucho y la tendencia de los cambios se manifiesta en este sentido.»

«El general O'Donnell no se ha podido poner de acuerdo con S. M. acerca del programa ministerial y en consecuencia no ha aceptado el cargo de formar nuevo gabinete.»

«Se ha mandado despacho telegráfico hoy a las once de la mañana, al general Narvaez, que está en los baños de la Molá, y el duque de Valencia ha contestado que esta noche saldría de Granada para esta corte, a donde no podrá llegar hasta pasado mañana.»

«Se sabe positivamente que una de las condiciones del general O'Donnell era el reconocimiento del reino de Italia.»

«La conferencia del duque de Tetuan con S. M. la Reina, fué tan cordial como interesante, y en ella, dejándose en segundo término la cuestion de los nombres de los ministros que hoy fueran llamados al poder por la libérrima voluntad del Troop, se examinaron con elevado criterio y un gran espíritu en favor del bien de la patria, las cuestiones mas trascendentales de la politica interior y exterior, no ocultando el duque de Tetuan su manera de ver sobre ninguna de ellas.»

«Después de esta importante conferencia, la Reina la tuvo tambien con el marqués del Duero, que habia pasado a ofrecer sus respetos a nuestra augusta soberana, y de quien hemos oido asegurar que, sin dudar alguno del poder, se mostró favorable a una situacion que simbolizase el duque de Tetuan. Tambien el marqués de Novaliches vió a S. M., asegurándose entre sus amigos que contaba para la formacion de un gabinete con la importante cooperacion del Sr. Rios Rosas, cosa que por nuestra parte dudamos mucho. No se decía lo mismo respecto del Sr. Alonso Martínez, que, consultado por algunas personas de su confianza sobre el desenlace de la crisis, parece, dijo, que cualesquiera que hubiesen sido sus disquisiciones con los gabinetes presididos por el duque de Tetuan, él, en el poder como en la oposicion, pertenecia a los principios que la union liberal representaba en España.»

Es posible que hoy conferencie S. M. de nuevo con el Sr. Mon, así como con otros hombres importantes de las diversas opiniones monárquico-constitucionales.

«Sabemos igualmente que el duque de Valencia ha sido llamado por telegrama, o para constituir un ministerio, o para que S. M. escuche la opinion de este hombre de Estado.»

«Segun despachos telegráficos, el duque de Valencia dormirá esta noche en Granada, mañana en Santa Cruz, y pasado mañana podrá tomar las ordenes de S. M. La crisis está, por tanto, detenida hasta que el general Narvaez llegue a Madrid.»

«Por despacho telegráfico se sabe que el duque de Valencia salió de Loja en direccion a esta corte a las cinco de la tarde de ayer.»

«El duque de Valencia debe llegar a Madrid en la madrugada del dia de mañana.»

Table with financial data including exchange rates for London, Paris, and other locations. Columns include location, date, and rate.

Table with financial data including exchange rates for London, Paris, and other locations. Columns include location, date, and rate.

ESPECTACULOS PARA HOY.

- List of theatrical performances for the day, including Zarzuela, Circo, and various plays at different theaters.

Estamos en la selva de Paris; hoy, a los veinte años se sabe todo. ¿Cómo se puede saber mucho sin tener que lamentar algo? Miguel nuestro héroe no era un ángel, ni todos sus sueños se reducian al amor amaba con pasion con un alma enérgica, pero abrigaba otras pasiones, tambien sentia otras necesidades, adivinaba otros destinos.

nica que Miguel no hubiera podido definir, pero que ennegrecia los dedos. Por su cuenta tendria unos tres años cuando cortaron bruscamente este periodo de su existencia. Un dia hubo gran tumulto en la casa que debia estar en una provincia, porque Miguel recordaba confusamente un puente modo arruinado sobre un rio mas pequeño que el de Paris.

—Eso decía Mr. Contentin mi abegado y además esto y lo otro: no es fácil descubrir estas cosas a la sordina. —Es verdad, replicó calorosamente Piquepuce, y casi creo que la casa debe estar protegida por el gobierno porque jamás ocurre el menor accidente; parece que no hay policía, ni justicia, ni nada.

licores, y entraron sin pensar yéndose un pie tras el otro. —¿De dónde venias? preguntó Cocotte al dejar el segundo licorista.

—¿Qué negocio? —¿Y tú? Detuvieronse no lejos del conservatorio de artes y oficios y se miraron mutuamente a los ojos: al choque de sus miradas despidió una chispa de diabólica inteligencia podemos afirmar: los comparsas de nuestros melodramas parisienses, podrian representar dignamente primeros papeles.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 15.—San Nicomedes, mártir.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San José, donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde el acto de la reserva.—En San Isidro, San Pedro, San Gines, Capilla Real y Santa Catalina de los Donados, se hará la renovación de Sagradas Formas con la solemnidad acostumbrada.—En la iglesia de monjas del Caballero de Gracia se celebrará el culto mensual a la Virgen del Olvido y predicará en la misa mayor D. Antonio Millán y por la tarde a las cuatro comenzarán los ejercicios.—Prosigue la novena de San Francisco en su capilla de la V. O. T., y predicará D. Ignacio Ibarra.—Continúa por la noche en el colegio de Loreto la novena de Nuestra Señora de la Soledad, y dirá el sermón D. Cipriano Sevillano.

Visita de la corte de Maris: Nuestra Señora del Tránsito en el Carmen Calzado, ó en San Cayetano, ó la de la Asunción en San Justo.

A quien corresponda. Un acomodador del teatro de Rossini nos pide que supliémos al caballero que se llevó, por distracción sin duda, unos jemeles que no eran suyos, y que se quejaron olvidados en una de las butacas, que envíe dichos jemeles a la calle del Barco número 17, pues de no hacerlo, se verá el acomodador para salvar su responsabilidad en la triste precisión de hacer público el nombre del interesado.

Dentista. El doctor Gardiner obtiene cada día más aprecio del público y de la prensa. «La delicadeza de sus trabajos, dice el Espíritu público, su finura, su esquisita amabilidad y su indisputable mérito en la profesión que desempeña, le han conquistado el aplauso de la numerosa clientela con que cuenta entre las damas de la aristocracia. Aquellas de nuestras amigas que quieren conservar una dentadura primorosa ó mejorar, perfeccionándola, la que se destruya por accidentes fortuitos, pueden recurrir á monsieur Gardiner, seguras de que bajo sus delicados dedos encontrarán, no solo la salud, sino el prodigio de la rehabilitación de la belleza.»

ANUNCIOS.

SONAMBULA DIRIGIDA POR EL Doctor Basá: Alcará, 26, pral.

SE TRASPASA UNA TIENDA DE Zapatería con toda la anaqueiería y obra; darán razón, plaza de San Ildefonso, núm. 1, cacharrería.

SE CEDE UNA SALA CON DOS grandes alcobas para dos ó tres caballeros, Jacometrezo, 74, segundo derecha.

ACADEMIA PREPARATORIA PARA carreras especiales.—La establecida en Segovia, por D. Manuel Infante, se ha trasladado á esta corte, Corredera Baja de San Pablo, 13, principal.

PASTELERIA SUIZA.—LA ANTIGUA de Herman que estaba en la calle de Jacometrezo, núm. 8, se ha trasladado á la del Caballero de Gracia, núm. 14, construida de nueva planta.

Las mejoras introducidas en el establecimiento son notables, pues todo el menaje y servicio es completamente nuevo, habiendo ganado además en local que es mucho más espacioso.

LA PENINSULAR.—ESTA COMPANIA procederá á la subasta de construcción de tres casas en Teruel, en la calle de la Carretera, travesía de Madrid.

La subasta tendrá lugar el día 11 de setiembre, á las doce de su mañana, en las oficinas de la Direccion general, en esta corte, calle Mayor, números 18 y 20, cuarto segundo, y en las de la subdirección de Teruel. Los planos y pliego de condiciones se hallan de manifiesto desde este día en ambos puntos.

Madrid, 29 de agosto de 1864.—El director general, PASCUAL MADAZ.

SOLARES Y TERRENOS.—EN LA Carretera de Francia, en sitio ventilado, saludable y pintoresco, entre el ensanche y el inmediato barrio de Tetuan, con el fin de contribuir á engrandecer la población que allí se levanta, se venden en precio muy arreglado grandes y pequeños solares, desde 1,000 hasta 500,000 pies, muy á propósito para buenos tejares, casas de vecindario, de recreo, etc. Están los planos y se dan mas pormenores en la calle de Preciados, número 23, entresuelo izquierdo, desde las nueve hasta la una del día.

EL COCHE DEL DIABLO, POR Julio Nombela, segunda edición, dos tomos en octavo mayor, 16 reales, dirigiéndose á la librería de Medina, hermanos, Preciados, núm. 17.

COLEGIO DE LA PURISIMA Concepcion, situado en la Montaña del Príncipe Pio, bajo la protección de su alteza real el príncipe de Asturias.

Desde el día 1.º al 15 de setiembre se halla abierta la matrícula para todas las asignaturas correspondientes á la segunda enseñanza. El reglamento de dicho establecimiento se da gratis en la secretaría del mismo, en la perforatoria de Frere, calle del Carmen; en la librería de Hurtado, calle Carretas, y en la de Hernando, Arenal, 11.

FONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado á la calle de la Abada, número 12. Sirve con mucho esmero y tiene buenas habitaciones.

PARA MANILA.—EL DIA 15 DE setiembre saldrá del puerto de Cádiz, por tenerlo así contratado, la acreditada y de gran porte fragata española Margarita, admitiendo carga y pasajeros en sus magníficas cámaras. Informará D. Luciano Alcon, de Cádiz.

ACEITE DE BELLOTAS. PRIVILEGIADO. Es el único para hacer salir el pelo en las calvas recientes ó inveteradas, á 6, 12 y 16 rs. hote.—Calle de Jardines, 5, tienda.—L. Moreno.

DUEN NEGOCIO.—SE TRASPASA una fabrica de bebidas gaseosas, muy acreditada, en esta capital. Darán razón calle del Prado, número 15, tienda de pan.

EN LA CALLE DE PANADEROS, núm. 16, principal de la izquierda, se ceden algunas habitaciones con asistencia ó sin ella.

DE VUELTA DE PARIS EL FOTOGRAFO Sr. Terrailon, avisa á las personas que durante su ausencia han manifestado el deseo de ser retratadas por el mismo, que desde la fecha lo encontrarán en su establecimiento, Arenal, 1, todos los dias desde las ocho de la mañana á las cinco de la tarde.

SOLDEVILLA, TOPOGRAFIA.—Esta importantísima obra, la primera en su clase, es indispensable á cuantos se ocupan de trabajos de campo y de gabinete. Se halla de venta el tomo primero en las principales librerías y en casa de los autores, Estudios de San Isidro, 3, principal, academia preparatoria.

DON BERNARDO RIVAS Y ALVAREZ, antiguo profesor de medicina y cirugía de la universidad de Valencia, acaba de establecerse en esta corte y admite consultas diariamente desde la una á las tres de la tarde, calle de Fuencarral, núm. 103, principal. Los sábados recibirá gratis á las clases pobres, de diez á doce de la mañana.

COMERCIO DE MANTILLAS DEL DOS DE MAYO. Calle de la Magdalena, número 34. Velos de seda, de 14 á 18 rs.; liscos, á 15 y 20; bordados, á 25; de Chantilly, á 28; de guipur (novedad), á 40; mantos de gró, á 36; de glasé, á 44 y 50; glasé negro, á 17 y 19 rs.; mantillas, de 4, 6, 9, 12 y 15 duros, hasta 1,000 rs. una; telas de seda floreada, 8 rs. vara; mantillas y trajes de luto de todas clases.

EN EL MEJOR SITIO DE ESTA corte muy próximo á la Puerta del Sol, se cede un buen cuarto segundo, perfectamente amueblado, por el tiempo que se quiera. Darán razón en la calle del Correo, núm. 2, portería.

LA UNION.

Compañía de seguros á prima fija, contra incendios, sobre la vida y marítimos, autorizada por real decreto de 31 de diciembre de 1856, establecida en Madrid, Fuencarral, 2.

CAPITAL, 32.000.000 DE AELIS. CONSEJO DE ADMINISTRACION.

Excmo. señor conde de Villanueva de la Barca, propietario y senador del reino, presidente.

Excmo. Sr. D. Juan Pedro Muchadas, senador y propietario, vicepresidente.

Excmo. Sr. D. Luis Guilhout, banquero, Director general; Excmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada, Director adjunto; Sr. Miguel Oribe.

Abogado consultor: Sr. D. Tomás María Mosquera. RAMO DE INCENDIOS.

LA UNION asegura toda clase de objetos muebles é inmuebles por una módica cantidad anual, en proporcion al riesgo que ofrece cada seguro. Para los siniestros al contado ó dentro de los 15 dias siguientes á su arreglo, Tiene actualmente asegurados 3.825.000.000 de reales de capital efectivos. Ha indemnizado por 2.033 incendios ocurridos en los seis años que lleva de existencia, la suma de nueve millones y medio.

Ninguna otra empresa de su clase ofrece más ventajas y garantías. SEGUROS MARITIMOS. Para demostrar el crédito de que goza la Compañía por la exactitud con que atiende á la indemnización de los siniestros y averías, bastará decir que los capitales asegurados ascienden á 1.727.000.000 de rs., repartidos en 62.713 riesgos, habiendo importado los premios más de 20.000.000.

SEGUROS SOBRE LA VIDA. Las operaciones que la Compañía se propone desarrollar, comprenden todas las combinaciones que tienen por base la duración de la vida humana.

- Las establecidas hasta el presente son: 1.º Seguro por la vida entera, cuyo objeto es legar un capital al fallecimiento del asegurado, en cualquiera época que ocurra. 2.º Seguro temporal, cuya diferencia del anterior es que se limita á un plazo determinado al contratarle. 3.º Seguro de capital decreciente, aplicable á garantizar por una prima módica las deudas que hayan de pagarse á plazos. 4.º Seguro de capital creciente, destinado á poner á cubierto las imposiciones anuales de las sociedades mutuas de supervivencia. 5.º Rentas vitalicias inmediatas, que la Compañía paga hasta el fallecimiento del rentista desde el día en que se firma la póliza. 6.º Rentas vitalicias diferidas, cuyo disfrute no empieza hasta una época convenida al contratarla, durando hasta la muerte del rentista. Se admiten suscripciones en Madrid, en la Direccion general, y en provincias en casa de los representantes de la Compañía, quienes facilitarán gratis prospecto, y darán cuantas explicaciones se soliciten.

JOSEPH SEWILL,

FABRICANTE DE CRONOMETROS Y RELOJES DE SS. MM. Y REAL CASA SOUTH CASTLE-STREET, NUMERO 61 (FRENTE A LA ADUANA), LIVERPOOL.

Unico fabricante de Liverpool, condecorado por los cementarios de la reina Victoria y LA Medalla de premio de la gran Exposición internacional de Londres de 1862, el honor más elevado que es posible conferir á un fabricante.

Tiene la honra de poner en conocimiento del público español, que el depósito de los relojes premiados está en la calle de Carretas, número 8, frente al ministerio de la Gobernación.

Precios y garantías iguales que en la fábrica de Liverpool. Depósitos: en San Sebastián, relojería de D. Gabino Murga.—Bilbao, relojería de los Sres. Zegastá é hijo.—San tander, relojería de D. Ventura García del Revilla.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zalaca.

—¿Y si vendiéramos el secreto al banquero? Piquepuce lanzó en torno suyo una mirada de fiera sorprendida en su madriguera y esforzándose por sonreír dijo: —Eso sería poco delicado! Al volver el ángulo de la calle de Nazareth, tres coches de alquiler habia parados en fila ante la segunda casa ó penúltima, segun el orden de los números. A la puerta de esta casa habian conducido á Edmunda Lever por orden de Mr. Bruneau nuestros amigos Echalot y Similor. —Gente hay en casa del patron, dijo Cocotte al ver los coches. El primero y segundo estaban vacios. Por la ventanilla cerrada del tercero la vista penetrante de Cocotte advinó una forma de mujer. —La condesa! murmuró. Esta no pierde el tiempo. Piquepuce parecia no advertir nada: ambos entraron en el portal y Cocotte asomó su rostro chancero á la portería gritando. —¡Eh! ¡Rabot! ¿Ha amanecido hoy? El portero alzó la pantalla verde que protegía de la luz sus ojos inflamados y murmuró: —Todo el día. —Muy bien: ¿y nada nuevo? —Nada. Piquepuce volvióse entonces á la portería y dijo bajando la voz: —¿Vive Mr. Bruneau en esta casa? —En la de al lado, cuarto piso de la izquierda. —Y Tres Patas aquí cuarto piso de la derecha? —Cabal. ¿Qué mas se os ofrece? —¿Está enfermo Tres Patas? —¿Por qué? —Porque no estaba en su puesto á la llegada de la diligencia. El portero se quitó del todo la pantalla y dijo: —¡Imposible! ¡Un domingo! En fin, haga lo que quiera. Yo no soy espía de los inquilinos. Mr. Lecog dice que esta es la casa de Dios. Libertad, pues; cada uno se manija como puede. Y sus ojos que empezaban á llover heridos por la luz se protegieron de nuevo bajo la pantalla. —Y ¿es verdad que ese nuevo cliente viene con frecuencia á ver al patron? preguntó aun Piquepuce con cierta vacilación. —¿Quién, Tres Patas? —No, Mr. Bruneau.

El portero se encogió de hombros y dijo: —Es el que sangra á Mr. Miguel y sus compañeros; se dice que tambien come. —Llamad. El anciano Rabot oprimió un boton que hizo sonar un timbre en el piso superior. Nuestros dos camaradas subieron. En aquel momento una sombra atravesó por delante de la puerta de la calle: el rostro frio y sereno del protector de Edmunda se mostró un instante, y desapareció. X. Nuestro héroe. Ya era tiempo: necesitamos un héroe. Todo drama, cuento ó novela tiene necesidad de ese ser privilegiado, en torno del cual la acción gira como dentro de una órbita. Es siempre joven, bello y misterioso: es el objeto principal de todos los odios y amores que se desarrollan en la acción: sin él la obra es un cuerpo sin alma. Ya es hora, mas que hora: casi crearán nuestros lectores que no tenemos héroe. Trasládemonos al cuarto piso de esa casa cuya parte interior da por una estrecha lengüeta al patio de las mensajerías de Plat-d'Etain; de la casa que Tres Patas vigilaba por orden del baron de Schwarz, la casa de Dios, segun decía el portero Rabot, que tenia el honor de contar entre sus inquilinos, no solo al fenómeno de Tres Patas, sino á los jóvenes de quien Mr. Bruneau era la sangría, al famoso Mr. Lecog, patron de Cocotte y Piquepuce, á Edmunda Lever, con su madre, y por último á Similor y Echalot. La habitación que ocupaba nuestro héroe se componía de dos piezas: la primera, que se abría sobre el descanso de la escalera, estaba amueblada con una malleta, un sofá que servía de lecho, dos sillones y un velador: su única ventana daba sobre una pequeña azotea llena de macetas, fruto de los cuidados de una pareja de artesanos que la suerte habia confinado á aquel húmedo eden. Debajo de esta azotea estaba el patio, constantemente húmedo, y sin disfrutar mas que en los dias del solsticio un heró del sol. La otra mitad del cuarto piso daba vista al patio de las mensajerías. Esta primera habitación, en la que no

habia nadie, pertenecía á nuestro héroe. Eran tres amigos, tres jóvenes alegres, que vivian Dios sabe cómo: los otros dos ocupaban la segunda pieza, donde vamos á penetrar al punto. Miguel, nuestro héroe, el mas importante de los tres, aunque se llamase Miguel á secas, y los otros perteneciesen á familias ricas é ilustres, tenia para él solo una pieza. Las condiciones de Similor á Echalot respecto á esta casa llena de misterios, y en la cual se trataba de matar á una mujer, nos han informado ya de que en ella no reinaba el hijo: nada tampoco en la habitación de Miguel daba el menor indicio de la estancia en aquella casa de una mujer. Era de noche. Una luz oblicua que salía de otra ventana del cuarto piso tambien, situada en frente al otro lado del patio, entraba por la de Miguel, iluminaba algunos dibujos geométricos sostenidos con alfileres sobre la pared forrada de un papel ya gastado y sin colores: veíanse tambien sobre el velador otros dibujos geométricos y lineales. La ventana de la habitación de enfrente estaba cerrada, pero sus cortinillas de percal, levantadas á derecha é izquierda, descubrían uno de esos cuadros austeros aunque interesantes, que el diablo cojuelo, siguiendo la pista á alegres aventuras, sorprende cuando en medio de la noche levanta los techos de la ciudad de Paris, ¡la ciudad dichosa! Una mujer muy pálida, á quien la enfermedad, más que los años, tenia postrada en el lecho, estaba medio reclinada en él y cosía. A cada instante suspendía su labor, vencida por el cansancio: sus ojos se cerraban desvanecidos, y cualquiera que hubiese observado este esfuerzo supremo de la necesidad ó el deber, abrigaría como única esperanza la idea de que la lámpara se apagase... Pero la lámpara impasible continuaba alumbrando y la mano crispada que sostenía la aguja hacia otro esfuerzo y cosía... cosía... No habia nadie con la enferma: cuando sus párpados cerrados dejaban descansar un momento su vista, sus labios parecían temblar... ¡Era que hablaban á Dios! Miguel, nuestro héroe, ausente á la sazón, era un gallardo mancebo de veinte años, de talle esbelto, de aire distinguido; tenia un doto para poder ser noble, y era, que ignoraba quiénes fuesen sus padres; las imaginaciones ardientes y la do

nuestro Miguel lo era, tienen sus debilidades, sobre todo, cuando la ignorancia de su origen les arrastra al país de los sueños. Tendido en su sofá lecho, Miguel se trazaba todas las noches la novela de su propio destino, y á pesar de algunos recuerdos confusos que echaban por tierra sus ilusiones, no se dormía nunca sin figurarse allí en su infancia en una cuna adornada con batistas y encajes; despues venia el indispensable embozado que robaba al niño... Miguel recordaba haberse casi ahogado debajo de la capa. ¡Cuánto habria llorado su madre y su padre el señor conde... Quizá le buscaban hacia mucho tiempo! Entre once y doce, Miguel tenia una imaginación que corría parejas con la fantástica de Similor; muchas veces se habia dormido esperando despertar sobresaltado en el palacio de sus padres. Entonces reía porque era del siglo y sabia el valor que en él tiene la riqueza; pero no reía con toda su alma. Las tristes paredes de su habitación iluminadas por un rayo de luna ó por la luz de los vecinas de enfrente, saltaban á sus ojos como una protesta. He dicho la lámpara de las vecinas: aunque la anciana estaba sola en aquel momento, las vecinas eran dos, la enferma tenia una hija y esta era quien velaba hasta ahora avanzada. La lámpara entraba por mucho en los sueños ambiciosos de Miguel: á los veinte años, el corazón no es egoísta ni para sí solo ambiciona un blason ó una fortuna. De un muro á otro de aquel patio estrecho y húmedo, de una á otra ventana iban y venían sonrisas. ¡Cuántas veces habia olvidado Miguel la rapidez con que se iba el tiempo, pasando horas deliciosas en espiar el trabajo de la hermosa joven! Esta era otra novela. ¡Ah sí! Era mas bien un poema impregnado de ternura, de santas promesas, de esperanzas dichosas, de temores y de remordimientos. ¡Remordimientos! ¿Remordimientos, tratándose de una frente pura, coronada de cabellos rubios, como una santa aureola? ¿Remordimientos en aquellos ojos azules y candidos donde se reflejaban todas las dulzuras y la melancolía de un ángel? ¡Oh no! Los remordimientos no pertenecían mas que á Miguel. La casta y hermosa joven conocía las lágrimas, pero su corazón llamaba sin temor la mirada de Dios.